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ABSTRAK 

LUKMAN AQIL PRAMBUDI. NIM: 2108201082. “URGENSI PERLINDUNGAN 

ANAK DARI CYBERBULLIYING MENURUT HUKUM ISLAM DAN 

HUKUM POSITIF DI INDONESIA” Pembimbing : Dr. H. Asep Saepullah, M.H.I 

dan Saiful Ansori, M. H. 

 Cyberbullying merupakan salah satu bentuk kejahatan digital yang berdampak 

signifikan terhadap perkembangan anak, baik secara psikologis maupun sosial. Dalam 

konteks hukum, perlindungan hak anak menjadi aspek yang sangat penting untuk dikaji 

guna memberikan kepastian hukum dan keadilan bagi korban. Penelitian ini bertujuan 

untuk menganalisis perlindungan anak dari cyberbullying berdasarkan perspektif 

Hukum Islam dan Hukum Positif di Indonesia.  

 Dalam penelitian ini, terdapat beberapa permasalahan utama terkait urgensi 

perlindungan anak dalam kasus cyberbullying. Pertama, korban dari cyberbullying 

dapat mengalami penurunan kepercayaan diri yang drastis, menarik diri dari 

lingkungan sosial, dan bahkan memiliki kecenderungan untuk melakukan tindakan 

bunuh diri. Kedua, dampak sosialnya juga signifikan, seperti menurunnya prestasi 

akademik, gangguan dalam hubungan sosial, serta hilangnya rasa aman dalam 

berinteraksi di dunia digital. Untuk memahami permasalahan ini secara mendalam, 

penelitian ini menggunakan pendekatan yuridis normatif dengan mengkaji data yang 

diperoleh dari perpustakaan, jurnal, artikel dan berita terkait cyberbullying yang pernah 

terjadi di media sosial. 

 Hasil penelitian menunjukkan bahwa baik Hukum Islam maupun Hukum 

Positif di Indonesia memberikan perlindungan terhadap anak dari tindakan 

cyberbullying. Dalam Hukum Islam, prinsip maqashid al-shariah menekankan 

pentingnya menjaga jiwa (hifz al-nafs) dan kehormatan (hifz al-irdh), sehingga segala 

bentuk tindakan yang merugikan anak, termasuk cyberbullying, dilarang. Sementara 

itu, Hukum Positif di Indonesia telah mengatur sanksi terhadap pelaku cyberbullying 

melalui undang-undang no. 35 tahun 2014 tentang perlindungan anak dan undang-

undang ITE no. 19 tahun 2016, meskipun masih terdapat tantangan dalam 

implementasinya.  

Pemerintah diharapkan lebih tegas lagi dalam menanggulangi cyberbullying 

terhadap anak ini dengan cara mulai meningkatkan kembali upaya pemberantasan serta 

melakukan pencegahan,  serta perlu ditekankan kembali pengetahuan serta pengajaran 

terkait kejahatan media sosial terhadap anak agar terlindungi anak-anak pada masa 

mendatang. 

Kata Kunci: Perlindungan Hak Anak, Cyberbullying, Hukum Islam, Hukum Positif, 

Perlindungan Hukum.  
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ABSTRACT 

LUKMAN AQIL PRAMBUDI. NIM: 2108201082. “URGENCY OF CHILD 

PROTECTION FROM CYBERBULLYING ACCORDING TO ISLAMIC LAW 

AND POSITIVE LAW IN INDONESIA” Advisors: Dr. H. Asep Saepullah, M.H.I 

and Saiful Ansori, M.H. 

Cyberbullying is a form of digital crime that has a significant impact on child 

development, both psychologically and socially. In the context of law, the protection of 

children's rights is a very important aspect to be studied in order to provide legal 

certainty and justice for victims. This study aims to analyze children's rights in 

cyberbullying cases based on the perspective of Islamic Law and Positive Law in 

Indonesia. 

In this study, there are several main problems related to the urgency of child 

protection in cyberbullying cases. First, victims of cyberbullying can experience a 

drastic decrease in self-confidence, withdraw from the social environment, and even 

have a tendency to commit suicide. Second, the social impact is also significant, such 

as declining academic achievement, disruption in social relationships, and loss of a 

sense of security in interacting in the digital world. To understand this problem in depth, 

this study uses a normative legal approach by reviewing data obtained from libraries, 

journals, articles and news related to cyberbullying that has occurred on social media. 

The results of the study show that both Islamic Law and Positive Law in 

Indonesia provide protection for children from cyberbullying. In Islamic Law, the 

principle of maqashid al-shariah emphasizes the importance of protecting the soul (hifz 

al-nafs) and honor (hifz al-irdh), so that all forms of actions that harm children, 

including cyberbullying, are prohibited. Meanwhile, Positive Law in Indonesia has 

regulated sanctions against perpetrators of cyberbullying through Law no. 35 of 2014 

concerning child protection and Law no. 19 of 2016 concerning ITE, although there 

are still challenges in its implementation. 

The government is expected to be more assertive in dealing with cyberbullying 

against children by starting to increase eradication efforts and carrying out prevention, 

and it is necessary to re-emphasize knowledge and teaching related to social media 

crimes against children so that children are protected in the future. 

Keywords: Protection of Children's Rights, Cyberbullying, Islamic Law, Positive 

Law, Legal Protection.  
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 الملخص

 والقانون الإسلامية للشريعة وفقاً الإلكتروني التنمر من الطفل حماية ضرورة". 2108201082: نيم رقم. برامبودي عقيل لقمان
 على الحاصل أنصاري، وسيف الحقوق، في ماجستير على الحاصل الله، صاب عاصب. هـ. د: المشرفون. "إندونيسيا في الوضعي

الحقوق في ماجستير . 
 القانون، سياق وفي. واجتماعياا نفسياا الطفل، نمو على كبير بشكل تؤثر التي الرقمية الجرائم أشكال من شكلا  الإلكتروني التنمر يعُد
 حقوق تحليل إلى الدراسة ذهه تهدف. للضحايا والعدالة القانوني اليقين لتوفير دراسته يجب الأهمية بالغ جانباا الطفل حقوق حماية تعُد

إندونيسيا في الوضعي والقانون الإسلمية الشريعة منظور إلى استناداا الإلكتروني التنمر قضايا في الطفل . 
 ضحايا يعاني قد أولاا،. الإلكتروني التنمر قضايا في الطفل حماية بضرورة المتعلقة الرئيسية المشكلت من العديد الدراسة هذه تتناول

ا،. الانتحار إلى والميل بل الاجتماعية، البيئة من والانسحاب بأنفسهم، ثقتهم في حاد انخفاض من الإلكتروني رالتنم  للتنمر ثانيا
ا، كبير اجتماعي تأثير الإلكتروني  عند بالأمان الشعور وفقدان الاجتماعية، العلقات واضطراب الدراسي، التحصيل تراجع مثل أيضا

ا  الدراسة هذه تعتمد بعمق، المشكلة هذه لفهم. قميالر العالم في التفاعل ا  نهجا ا  قانونيا  من المستمدة البيانات مراجعة خلل من معياريا
الاجتماعي التواصل وسائل على حدث الذي الإلكتروني بالتنمر المتعلقة والأخبار والمقالات والمجلت المكتبات . 

 التنمّر أفعال من للأطفال حماية يقدّمان إندونيسيا في الوضعي والقانون يةالإسلم الشريعة من كلا  أن إلى البحث نتائج تشير
 وصون) النفس حفظ( النفس حفظ أهمية على الشريعة مقاصد تؤكد الإسلمية، الشريعة ففي .(Cyberbullying) الإلكتروني

 القانون في أما. محرّمة تعُدّ  الإلكتروني، لتنمّرا ذلك في بما بالطفل، تضرّ  التي الأفعال أشكال كل فإن ولذلك ،)العرض حفظ( الكرامة
 حماية بشأن 2014 لسنة 35 رقم القانون خلل من الإلكتروني التنمّر مرتكبي ضد العقوبات تنظيم تم فقد الإندونيسي، الوضعي

 هذه تطبيق في دياتتح وجود من الرغم على الإلكترونية، والتكنولوجيا المعلومات بشأن 2016 لسنة 19 رقم والقانون الطفل،
 ..القوانين

ا أكثر الحكومة تكون أن المتوقع من   جهود تكثيف في البدء خلل من الأطفال ضد الإلكتروني التنمر مع التعامل في حزما
 ضد الاجتماعي التواصل وسائل بجرائم المتعلقين والتدريس المعرفة على التركيز إعادة الضروري ومن والوقاية، الاستئصال

المستقبل في لحمايتهم لالأطفا . 

القانونية الحماية الوضعي، القانون الإسلامية، الشريعة الإلكتروني، التنمر الطفل، حقوق حماية: المفتاحية الكلمات .  
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NOTA DINAS 

Kepada Yth. 
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UIN Siber Syekh Nurjati Cirebon 

di Cirebon 

 

Assalamualaikum Wr. Wb  

Setelah melakukan bimbingan, arahan dan koreksi terhadap penulisan skripsi 

saudara/I Lukman Aqil Prambudi, NIM: 2108201082 dengan judul “URGENSI 

PERLINDUNGAN ANAK DARI CYBERBULLYING MENURUT HUKUM 

ISLAM DAN HUKUM POSITIF DI INDONESIA”. Kami berpendapat bahwa 

skripsi di atas sudah dapat diajukan pada jurusan Hukum Keluarga (HK) Fakultas 

Syariah (FASYA) UIN Siber Syekh Nurjati Cirebon (UINSSC) untuk di 
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